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В последнее время жители Пантелеймоновки стали все меньше узнавать свой любимый
пруд и, опасаясь вообще его потерять, обратились в прессу.        
  По выходным здесь тесно от машин: множество людей приезжают к пруду, хорошо
известному всем, кто ездит по трассе Донецк-Горловка. А для жителей поселка он и
любимое место отдыха, и гордость. На этом месте была глубокая балка, но полвека
назад партийная организация огнеупорного завода и поссовет решили методом
народной стройки преобразовать её в ставок. Своими силами на дружных субботниках
сделали плотину и создали радость для нескольких поколений. Во время работ
обнаружили родник. Его заботливо накрыли железобетонной «шапкой», вывели наружу
трубку из нержавейки и получили местную достопримечательность. А в наши годы
источник приобрел еще и важное утилитарное значение. Воду в поселке дают по часам,
и жители окрестных девятиэтажек запасаются здесь живительной влагой.
Запасались...   
  Ставок, к счастью, как и прежде, остается собственностью громады. Правда, в связи с
тем, что за 50 с лишним лет эксплуатации водолазы дно не чистили и не обследовали,
пруд считается техническим, не предназначенным для купания. Но ведь разве это
объяснишь людям?! Плещутся, несмотря на запрет, за милую душу. Отдых на пляже -
законное право народа, которое власти по мере сил стараются обеспечить.   
  Поссовет сдал в аренду частному предпринимателю Виктору Капшуку останки
объектов общепита, расположенных здесь, а заодно передал в обслуживание
территорию вокруг водоема. Имея стоянку, автомойку, мастерскую по шиномонтажу, он
смог уделить внимание пляжу. Завез 24 большегрузные машины отборного песка,
установил дополнительно грибочки, скамейки, урны, контейнеры. Их содержимое
каждые два дня забирает водитель мусоровоза Владимир Банников. Здесь даже
сложилась веселая традиция регулярно проводить прямо на песке дискотеки и
праздники. Однако люди не зря беспокоятся.   
  - В молодости на субботниках я высаживал вокруг ставка ивы, многие из них и сейчас
узнаю. С 1961 года сижу здесь с удочкой, каждый уголок знаю,  - делится
председатель местного общества охотников и рыболовов Николай Лисняк. - 
Но, посмотрите, как наступает камыш. Таких зарослей никогда не было.
 
  К разговору присоединяется член исполкома поссовета старожил поселка Николай
Онипко. Он давно не был на берегу и явно расстроен видом урезанного водного зеркала.
Раньше, говорит, тоже на субботниках зимой, по льду рубили камыш и сжигали, не давая
ему распространиться, а теперь?! Всей озабоченной компанией идем вокруг пруда.
Бурьян в человеческий рост - это полбеды, но на всем пути - вывороченные груды земли.
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Так арендатор Капшук борется с автомобилистами, которые, не желая платить 10
гривен за въезд в зону отдыха и парковку в отведенном месте, рулят, как им вздумается,
пишет "Донбасс" .  
  По разбитой размытой дорожке, опасаясь поскользнуться и упасть, сквозь камыш
выходим к роднику. Вокруг мусор, картина неприглядная, а главное - труба пересохла, и
вода нашла себе иной путь. Николай Филиппович достает фотографии из личного
архива, представляющего летопись поселка. На одной из них к этому самому источнику
вытянулась плотная очередь страждущих в купальниках и плавках.   
  - И сейчас так будет, если отремонтируют, - включается Маргарита Шеванова. - Мы
очень любим свои родные места. С удовольствием бы ходили сюда на прогулку, а за
водой - просто обязательно. Больно видеть такие перемены. А детский пляж вообще весь
проутюжен машинами.
 
  И вновь торим дорожку вдоль камыша, который «съел» 20-30 процентов популярного
водоема. Под грибками - пустые бутылки и двухколесный наглец. Пара на мотоцикле
обосновалась прямо на чистом песочке...   
  Мэр Горловки Евгений Клеп:  
  - Когда в 2009 году меня избрали пантелеймоновским поселковым головой, ставок был
высыхающей лужей. Насосная, качавшая в него воду из канала Северский Донец, не
работала, трубопровод частично разворовали, а за то, что пытались украсть уже при мне,
любители металла отбывают срок. Потерять пруд мы не могли. Поэтому по проекту новый
трубопровод проложили под дорогой, и вода в ставок поступает из так называемого
закрытого канала по счетчику. Претензий к её качеству нет. Но, чтобы получить
разрешение СЭС на купание, надо провести саночистку, снять вопросы по малярийному
комару и, конечно, ликвидировать заросли камыша. Не могу сказать, почему с ним не
боролись прошлой зимой, как это было раньше, но эта работа обязательно будет
проведена. И малька толстолобика, и белого амура - рыб, которые поедают молодые
побеги, тоже думаем запустить. Были бы деньги в бюджете.
  
  Чтобы возродить родник, возможно, поднимем воду из-под земли. В планах -
восстановление кафе, лодочной станции, медпункта. Соответствующие договоры уже
заключены. Чтобы ограничить доступ транспорта, сделали заградительные рвы. Но
этого, видно, недостаточно. Громада должна принять четкие правила, контролирующие
поведение в месте отдыха, чтобы владельцы транспортных средств и «безлошадные»
друг другу не мешали.   
  Ирина Коженцова
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